
COMUNE DI ALCAMO 

Provincia di Trapani 

SECONDA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 

Verbale N° 103 del 25/11/2015 

 Da inviare a: 

�Sindaco 

� Presidente del Consiglio 

� Segretario Generale 

� Assessore __________________ 

Ordine del Giorno: 

 

Note 

Richiesta parere d’urgenza – Assestamento generale di 
bilancio ex art. 175 comma 8 del D.Lgs. 267/2000 – 

Esercizio finanziario 2015 

Disavanzo straordinario di amministrazione – 
Approvazione modalità e ripiano ai sensi del D.M. del 02 

Aprile 2015. 
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L’anno Duemilaquindici (2015), il giorno 25 del mese di Novembre alle ore 16.00, presso la Sala della 
Presidenza del  Consiglio si riunisce la Seconda Commissione Consiliare. 

Sono presenti. il V/Presidente Di Bona L., e i componenti Calvaruso A, Dara S. e il Dott. Luppino S. che 
relazionerà sull’oggetto dei lavori. 

Svolge le funzioni di segretario supplente l’Istruttore Amministrativo A. Coppola. 

Il V/Presidente Di Bona L. visto il non raggiungimento del numero legale, rinvia la seduta alle ore 17.00. 

Alle ore 17.00, alla presenza del V/presidente Di Bona L., dei componenti Calvaruso A., Dara S. e del Dott. 
Luppino S. si apre la seduta. 

Al primo punto dell'ODG sulla richiesta parere d’urgenza – Assestamento generale di bilancio ex art. 175 
comma 8 del D.Lgs. 267/2000 – Esercizio finanziario 2015, inizia la valutazione del Dott. Luppino in cui dal 
rendiconto, la delibera di accertamento con il principio di esigibilità adottata dal Commissario straordinario, 
si è pervenuti ad un disavanzo di bilancio di circa € 5.000.000,00. Da una disamina avuta tra lo stesso Dr. 
Luppino e il Commissario straordinario si è convenuto che la decisione da sottoporre al giudizio del 
Consiglio Comunale possa essere quella di spalmare, così come previsto dalla legge, tale debito in 30 anni. 
La somma viene vincolata in conto capitale, quindi in sostanza ogni anno con tale provvedimento, il bilancio 
comunale dovrà sostenere un disavanzo di partenza di € 50.000,00, somma che il Dott. Luppino ritiene che 
un comune come quello di Alcamo può facilmente assorbire senza causare gravi disagi.  

La commissione chiede a questo proposito, se nella possibilità che il consesso cittadino non approvi tale 
proposta cosa possa accadere, e il Dott. Luppino risponde che si prenderà atto di questa decisione e che si 
andrà subito nel 015 a recuperare la somma di € 120.000,00 e poi a partire dal 2016 la somma salirà a € 
170.000,00 annui. Il Dott. Luppino inoltre sostiene  che oltre € 3.500.000,00 peseranno sicuramente nel 
bilancio con congelamento di tale somma in conto capitale, inoltre per il principio di equilibrio della parte 
corrente la somma di € 1500.000,00 dovrà essere spalmata in 30 anni. 

Il consigliere Dara chiede che e questo disavanzo di bilancio è stato determinato dall'accertamento (spese 
correnti) che il comune non riesce a gestire. 

Il Dott. Luppino risponde che  al 31/12/2014 c'è stato un avanzo, mentre nel 2015 le norme 
sull'armonizzazione del bilancio hanno portato a dei crediti di dubbia esigibilità e quindi a un fondo di 
svalutazione crediti dell'importo di € 5.000.000,00. Il Dott. Luppino ripete che la proposta portata 
all'attenzione della commissione sia la migliore percorribile. Il Dott Luppino inoltre dice così come detto in 
altre audizioni in commissione che uno dei problemi dell'ente è la riscossione dei tributi nei termini di 
scadenza. Le spese in termini di cassa sono certe, mentre le entrate sempre in termine di cassa sono incerte, 
quindi con una maggiore incisività sulla riscossione si potrebbe evitare parte del disavanzo. 

La commissione chiede quale sia la somma da utilizzare per gli investimenti, e il Dott. Luppino risponde che 
la cifra si dovrebbe aggirare sui € 10.000.000,00 di cui 3.500.000,00 sono da utilizzare subito. In questo 
momento la somma disponibile è scesa di parecchio rispetto alla precedente amministrazione, infatti circa 4 
anni fa c'erano a disposizione € 10.000.000,00 circa, mentre prima dell'arrivo del sindaco Scala c'erano circa 
€ 15.000.000,00. 



Il consigliere Calvaruso precisa che dall'amministrazione Ferrara fino a Scala sono stati urbanizzati i quartieri 
Sant'Anna e Santa Lucia. 

Si passa quindi alla disamina del 2° punto all'Odg. :  Disavanzo straordinario di amministrazione – 
Approvazione modalità e ripiano ai sensi del D.M. del 02 Aprile 2015. 

Il Dott. Luppino dice che gran parte della manovra di assestamento è prevista per la cifra di circa 
€2.600.000,00 per il progetto di sistemazione del sistema idrico Cannizzaro (da utilizzare con un fondo 
pluriennale vincolato a partire dal 2016) e per la restante somma di circa €. 385.000,00 in conto capitale per 
opere di cui si fornirà dettaglio e utilizzate entro il 2015. 

Circa € 30.000,00 saranno utilizzate per l'acquisto di mobili di arredo, oltre a €. 75.000,00 circa per 
l'impianto di riscaldamento del teatro Ciullo d'Alcamo e per la manutenzione del complesso Marconi., 
inoltre è previsto per l'incremento del settore cultura la somma di circa 60.000,00 €. per la stampa di un 
volume sulla storia di Alcamo. 

La commissione chiede nel dettaglio di cosa si tratti e chi sia l'autore di tale libro. Il Dott. Luppino risponde 
che si tratta di una pubblicazione del Prof. Calia e che lo stesso offre gratuitamente la sua opera in cambio 
della stampa del volume. La commissione sostiene che la cifra è ritenuta molto alta e che tale somma 
potrebbe essere utilizzata per altre finalità 

Dalla convocazione del Rag. Alesi la commissione viene a conoscenza che altrii 40.000,00 circa sono previsti 
per l'intervento 2.09.01.06 (funzioni riguardanti gestione del territorio e dell'Ambiente- Urbanistica). 

Il componente Dara dichiara che l'assestamento di bilancio dovrebbe essere un momento particolarmente 
importante e che l'urgenza delle convocazioni della commissione porta a delle scelte che non possono 
essere prese in 3 giorni, con l'affanno dell'urgenza. Decisioni che poi decidono del buon funzionamento 
dell'Ente. 

Alla fine della discussione dei punti in oggetto, i presenti componenti della commissione concordano già 
oggi, in caso di assenza di qualcuno, di volere presentare un emendamento per la somma di circa € 
60.000,00 destinata alla stampa del libro sopra citato, in modo che predetta somma venga destinata ad altra 
finalità, lo stesso dicasi per la somma prevista per l'urbanistica. 

Alle ore 18.00 il V/presidente Di Bona, ringrazia i convenuti e chiude la seduta. 

 

         

 Il Segretario Supplente       Il V/Presidente 

   Istr. Ammi. Alessandro Coppola       Di Bona Lorena 


